

Fecha 12.02.2009	Sección Al frente	Página 3
----------------------------	-----------------------------	--------------------



El día más violento del sexenio

La información corría en dos sentidos el martes. Por un lado, los políticos se desgañitaban para dar su aprobación o rechazo a lo expresado por Carlos Slim sobre la catástrofe de desempleo que se avecina ¿en México, Estados Unidos, el mundo? Hablaban de un *tsunami* financiero sin saber precisar un dato, o de una muy atravesada mala leche del magnate, o de un complot que, inexorablemente, tenía que ver con las telecomunicaciones, por lo que, inexorablemente, tenía que ver con... ¡Televisa!

Cuando los políticos ponían el circo, el Ejército se batía contra unos criminales en Villa Ahumada y otros criminales se metían con sobrecogedora facilidad a la cárcel de Torreón para consumir sus particulares ajustes de cuentas. El martes 12 de febrero de 2009 terminó siendo el día con más ejecuciones del sexenio con más ejecuciones en la historia de México: 52, de acuerdo con

el recuento de *MILENIO*. El total de febrero llegó a 244 y el del año a 724.

En el primer artículo de este 2009 pregunté si viviríamos el año de los 10 mil ejecutados. Seguramente exageré, porque si se proyecta la cifra negra de los primeros 43 días, terminaríamos con unos 6 mil 300 muertos. Aunque si consideramos el factor de cómo se está incrementando la violencia, seguramente me quedaré corto.

¿Hay alguien a quien le importe el dato? El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, calcula que sólo hay un soldado o policía muerto por cada nueve maleantes ultimados.

Bien, entonces 2009 puede ser el año de los mil soldados o policías ejecutados. Una catástrofe. Incluso para México, donde parece que los cadáveres de leales y enemigos se cuentan como si se tratara de un enfadoso inventario. ■■

gomezleyva@milenio.com

